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2020-2021	
                    President CBF  

													Rapport	du	Président	
George	Brown	

À	la	fin	de	la	saison	2020/2021,	je	regarde	en	arrière	en	tant	que	président	de	la	FCB	et	je	la	
reconnais	comme	l'année	qui	n'a	pas	été.	Non	seulement	du	point	de	vue	du	ballon	sur	glace,	
mais	à	bien	des	égards,	de	la	vie	en	général.	La	Covid	19	a	certainement	eu	un	effet	paralysant	
sur	la	plupart	de	nos	vies. 

Comme	une	répétition	des	championnats	2020	qui	ont	été	perdus	à	cause	de	Covid,	nous	avons	
de	nouveau	vécu	la	même	chose	en	2021.	Alors	que	je	réfléchis	à	mars	2020	jusqu’à	présent,	je	
me	rends	compte	que	nous	avons	perdu	la	majeure	partie	de	nos	ligues	et	championnats	avec	
quelques	exceptions	qui	sont	grâce	aux	efforts	remarquables	des	organisateurs	travaillant	avec	
diligence	avec	les	municipalités	et	les	bureaux	de	santé.	Je	vous	en	remercie.	Tant	d'événements	
locaux,	régionaux,	provinciaux,	nationaux	et	internationaux	que	nous	attendons	avec	impatience	
chaque	année	n'ont	pas	pu	être	organisés. 

En	repensant	à	mon	rapport	de	2020,	c'est	habituellement	là	que	je	résume	les	Nationaux	de	
l'année	dernière	et	j'aurais	reconnu	les	Mondiaux	de	2020	et	attendais	avec	beaucoup	
d'impatience	les	Nationaux	de	cette	année.	Mais,	hélas,	cela	ne	doit	pas	être.	L’un	de	mes	
commentaires	sur	le	rapport	de	l’année	dernière	était	que	«le	temps	ne	s'arrête	certainement	
pas».	Peut-être	ai-je	eu	tort	en	ce	qui	concerne	les	événements? 

Malgré	notre	situation,	chez	la	FCB,	nous	continuons	à	vous	représenter	dans	l'attente	d'essayer	
de	tracer	notre	avenir. 

Le	fonctionnement	et	le	développement	du	programme	de	haute	performance	se	poursuivent	
sous	la	direction	de	Pascale	Gauthier	et	nous	maintenons	notre	statut	de	haute	performance.	
Félicitations	à	toutes	les	personnes	impliquées. 

Vos	représentants	des	provinces	et	territoires	continuent	de	vous	soutenir	et	répondre	à	l'appel,	
que	ce	soit	pour	obtenir	des	informations	ou	pour	une	conférence	téléphonique	qui	peut	être	
difficile	dans	les	différents	fuseaux	horaires,	la	réponse	est	généralement	très	positive. 

Tel	que	mentionné	précédemment,	nous	avons	répondu	aux	demandes	de	Sport	Canada	pour	le	
statut	de	haute	performance.	Bien	que	nous	y	soyons	arrivés,	il	s'agit	d'un	travail	en	cours	pour	
maintenir	ces	exigences.	Merci	à	Pascale	et	à	Cathy	Derewianchuk	et	à	d'autres	qui	ont	contribué	
au	besoin.	Je	crois	que	nous	comprenons	tous	l’importance	de	ce	programme	car	sans	lui,	des	
changements	radicaux	sont	imminents. 

Ce	devait	être	notre	6e	année	avec	le	Centre	canadien	pour	l'éthique	dans	le	sport,	politique	
antidopage	en	place.	Bien	que	nous	n'ayons	pas	été	actifs	avec	eux	cette	année,	il	est	prévu	que	
lorsque	nous	nous	réunirons	à	nouveau	à	nos	championnats,	quand	et	où	que	ce	soit,	nos	
athlètes	reprendront	là	où	nous	nous	sommes	arrêtés	et	continueront	de	se	conformer	au	
programme	comme	indiqué.	Nous	avons	fait	de	grands	progrès	et	je	pense	que	nous	
continuerons	de	le	faire. 
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C’est	là	que	je	parlerais	des	événements	nationaux	à	venir	de	cette	année,	mais	comme	nous	le	
savons	tous,	nous	ne	pouvons	regarder	vers	l’avenir	que	dans	l’espoir	que	nos	problèmes	actuels	
seront	résolus	et	que	le	monde	se	dresse	de	lui-même.	C'est	maintenant	le	moment	où	nous	
nous	tournons	vers	les	championnats	nationaux	2022,	tant	juvéniles	que	seniors.	Je	pense	que	
nos	hôtes	2020	devraient	recevoir	toutes	les	opportunités	de	se	présenter	en	tant	qu'hôtes	2022.	
Si	l'un	ou	les	deux	souhaitent	le	faire,	je	leur	demande	de	le	faire	savoir	immédiatement	et	de	
procéder	à	la	planification	de	l'événement.	Si	l'un	ou	les	deux	choisissent	de	ne	pas	accepter	ce	
rôle,	nous	demanderons	à	d'autres	candidats	potentiels	de	se	présenter	dès	que	possible.	Cela	
étant	dit,	il	y	a	de	nombreuses	choses	qui	doivent	se	produire	avec	notre	situation	sanitaire	
actuelle.	L'hypothèse	semble	être	que	si	nous	nous	faisons	tous	vacciner	et	continuons	à	subir	un	
test	négatif,	la	tâche	d'hébergement	peut	être	entreprise.	C'est	ce	que	nous	souhaitons,	mais	le	
temps	nous	le	dira.	 

	Je	tiens	à	remercier	chacun	de	nos	membres	exécutifs	et	représentants	P	/	TSO	pour	leurs	efforts	
et	leur	soutien	continus.	À	notre	personnel,	Cathy	Derewianchuk,	Pascale	Gauthier,	Véronique	
Cayer	Larocque	et	nos	chefs	de	comité	Conrad	Morneau,	(coordonnateur	des	entraîneurs)	Doug	
Galt	et	Cynthia	Wever	(représentante	des	athlètes).	Nous	vous	sommes	tous	reconnaissants	et	
nous	saluons	vos	efforts. 

L'une	de	nos	coordonnatrices	du	sport	et	du	développement	communautaire,	Cendrine	Lavigne	a	
décidé	de	passer	à	autre	chose	et	nous	lui	souhaitons	tous	bonne	chance.	Cendrine	a	joué	un	rôle	
déterminant	avec	Véronique	et	avec	l’aide	de	Pascale	dans	la	réalisation	du	programme	des	
projets	spéciaux	où	14	groupes	différents	à	travers	le	pays	ont	reçu	une	aide	financière	pour	leurs	
programmes	de	ballon	sur	glace.	Grâce	à	ce	groupe	et	à	notre	Web	Master,	John	Dalgity,	nous	
allons	de	l'avant	avec	des	améliorations	du	site.	De	plus,	nos	hôtes,	Chad	Schneider	et	Cameron	
Muir,	avec	l'aide	des	dames	mentionnées	précédemment,	ont	joué	un	rôle	déterminant	en	vous	
proposant	des	balados	sur	la	page	YouTube	de	Broomball	Canada	avec	des	invités	de	partout	au	
pays	couvrant	de	nombreux	sujets.	Nous	attendons	avec	impatience	d'autres	de	ces	derniers	et	
vous	souhaitons	un	succès	continu. 

	En	ce	moment	également,	nous	réfléchissons	à	la	perte	de	notre	ancien	chef	des	officiels,	Don	
Sims.	Don	faisait	bien	son	rôle	et	était	une	personne	d’autant	plus	incroyable.	Repose	en	paix	
mon	ami. 

L'une	des	questions	qui	se	poursuit	est	la	suivante:	où	allons-nous	à	partir	de	là?	Ça	semble	être	
une	question	assez	simple,	mais	pas	une	question	qui	peut	être	résolue	sans	patience	et	
planification.	Tout	ce	que	nous	pouvons	vous	conseiller,	c'est	de	faire	les	efforts	nécessaires	pour	
rendre	notre	monde	à	nouveau	sûr.	Nous	prions	pour	que	le	déploiement	du	vaccin	soit	réussi	et	
que	notre	économie	revienne	là	où	nous	avons	la	capacité	et	la	confiance	nécessaires	pour	
réaliser	nos	rêves	de	ballon	sur	glace. 
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2020-2021	
     VP Technique  

Rapport	du	VP	technique		

Gerry	Wever	

C’est	un	rapport	très	court	pour	2021. 

Ce	fut	à	nouveau	une	année	difficile	en	ce	qui	concerne	la	pandémie	de	la	Covid	19.	Nous	avons	
été	dans	l’obligation	d'annuler	nos	Championnats	nationaux	juvéniles	et	seniors	l'année	dernière,	
puis	encore	cette	année	en	2021.	Nous	espérons	pouvoir	organiser	ces	événements	en	2022,	
mais	cela	dépendra	de	la	rapidité	avec	laquelle	les	vaccins	seront	déployés	auprès	du	public.	
Nous	pourrions	également	être	confrontés	à	la	recherche	de	nouveaux	hôtes	si	les	hôtes	actuels	
ne	sont	pas	en	mesure	de	sécuriser	les	lieux.	La	plupart	des	provinces	n'ont	pas	joué	cette	année	
en	raison	des	restrictions	qui	leur	ont	été	imposées	par	leurs	gouvernements	provinciaux	et	leurs	
bureaux	de	santé. 

L’année	2020-2021	a	été	difficile	pour	les	équipes	nationales	car	il	n'y	a	pas	de	compétitions.	
Cette	année,	il	y	aura	un	camp	de	sélection	spécial	pour	constituer	les	équipes	nationales	pour	la	
saison	2021-2022.	Cela	permettra	à	d'autres	joueurs	d'équipes	de	partout	au	pays	d’avoir	
l'expérience	de	ce	que	c'est	que	d'être	dans	une	équipe	nationale. 

J'ai	décidé	de	ne	pas	soumettre	mon	nom	pour	les	prochaines	élections	pour	le	VP	Technique.	
J'occupe	ce	poste	depuis	9	ans	et	j'estime	qu'il	est	temps	de	démissionner. 

Je	tiens	à	remercier	notre	directrice	de	l'équipe	nationale	Pascale	Gauthier	pour	tout	le	travail	
qu'elle	a	accompli	en	travaillant	avec	les	équipes	nationales	au	cours	de	la	dernière	année.	Je	
tiens	également	à	remercier	Doug	Galt	notre	arbitre	en	chef,	Conrad	Morneau	et	Véronique	
Cayer	ainsi	que	tout	le	reste	de	l'exécutif	pour	tout	le	travail	qui	a	été	fait	cette	année	et	pendant	
mon	mandat	de	vice-président	technique. 
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	 2020-2021		

Directrice	HP		 
			Rapport	de	la	Directrice	de	haute	performance		

Pascale	Gauthier	

Une	année	complète	de	pandémie	nous	a	donné,	à	moi	et	à	nous,	le	temps	de	réfléchir	à	notre	
développement	et	aux	différents	programmes	que	nous	avons	à	la	FCB,	mais	c'était	aussi	la	
première	année	complète	des	nouveaux	employés:	les	coordonnatrices	du	développement	
sportif	et	communautaire,	Cendrine	Lavigne	et	Véronique	Cayer-	Laroque.	L'un	des	plus	gros	
dossiers	avec	Sport	Canada	était	de	remplir	un	bulletin	d'ici	le	15	décembre	2020.	Ce	n'est	pas	
une	tâche	facile,	un	grand	merci	à	Cathy,	Gerry,	Véro	et	Cendrine	pour	leur	aide. 

PROGRAMME	HAUTE	PERFORMANCE 

• Plan	d'entraînement	annuel	(YTP)	pour	les	3	équipes	nationales	et	mise	en	place	du	
BNTFU	pour	la	saison	2020-2021 

• Planification	et	organisation	d'une	réunion	Zoom	de	3	heures	avec	les	3	équipes	
nationales	(athlètes	et	entraîneurs) 

• Planification	et	organisation	de	2	petites	vidéos	pour	les	équipes	nationales:	Stretching	
(Merci	Véro!)	Et	Nutrition	(Merci	Chloé	Perreault) 

• Suivi	avec	le	site	Web	de	la	BNTFU	et	le	curriculum	vitae	de	tous	les	athlètes	et	
entraîneurs 

• Afficher	les	curriculum	vitae	de	tous	les	athlètes	et	entraîneurs	de	l'équipe	nationale	sur	
la	page	Facebook	de	la	FCB.	(Merci	Véro!) 

• Plans	d'entraînement	hebdomadaires	individuels	(entraînement	à	domicile) 
• Planification	et	développement	du	projet	des	équipes	nationales	spéciales	des	

prochaines	années.	(Camp	de	sélection) 
• Zoom	avec	le	comité	du	programme	HP	(janvier	2021	et	mars	2021) 

 

ÉVALUATIONS	BTE	et	ATELIER	EN	LIGNE	BF2 

• 3	BTE	Évaluation-Entrevue	a	été	réalisée	en	ligne	(Claudette	Bergeron,	Normand	
Perreault	et	Ian	Mandersheid)	Merci	Conrad,	George	et	Chad	Évaluateur	BTE	en	
formation,	pour	votre	aide. 

• Tina	Lock-Setter	a	relevé	le	défi	de	développer	une	version	en	ligne	du	BF2	Coach	
Workshop.	Nous	sommes	au	stade	de	faire	un	essai	pilote.	La	traduction	est	terminée!	
(Travail	incroyable	Tina!) 

 
AUTRES	ACCOMPLISSEMENTS 

• Bulletin	de	rendement	de	Sport	Canada.	C'était	une	grande	tâche	et	beaucoup	de	travail. 
• Candidature	avec	le	Conseil	des	Jeux	du	Canada	pour	devenir	un	sport	des	Jeux	d'hiver	du	

Canada	2027.	Je	peux	confirmer	avec	plaisir	que	pour	la	première	fois,	nous	avons	franchi	
la	première	étape.	Nous	avons	été	sélectionnés	pour	postuler	officiellement.	J'enverrai	le	
formulaire	avant	le	15	avril	2021. 

• Réajustement	budgétaire	pour	«Jusqu'en	mars	2021» 
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• Projet	de	prévisions	budgétaires	2021-2022	qui	a	été	discuté	lors	d'un	comité	des	
finances	et	de	réunions	Zoom	des	membres. 

• Surveillez	le	travail	de	Cendrine	et	Véronique.	Au	moins	une	fois	par	semaine,	nous	avons	
fait	Facetime	pour	discuter	de	ce	qui	devrait	être	fait	et	comment. 

• Géré	le	départ	de	Cendrine,	depuis	son	poste	avec	nous.	Si	triste,	je	lui	souhaite	le	
meilleur	et	je	la	remercie	pour	une	année	complète. 

• Mi-décembre	2020,	j’ai	fait	les	évaluations	d’emploi	des	filles	(Cendrine	et	Véro).	Les	
rapports	de	ceux-ci	ont	été	envoyés	au	président	et	au	vice-président	du	marketing 

• Avec	Cendrine	et	Mélodie,	nous	avons	conçu	et	commandé	les	sacs	d'épicerie	
réutilisables	et	conçu	les	masques	CBF. 

• Commandez	avec	MNM,	Hoodies	pour	les	cadres	et	coordinateurs	de	la	CBF 
• Conférence	téléphonique	du	CCES	pour	finaliser	notre	contrat	avec	eux! 
• A	participé	à	différentes	réunions	Zoom	avec	Sport	4	Life,	l'ACE	et	Sport	Canada. 
• Envoi	d'un	sac-cadeau	de	ballon	sur	glace	(2	masques	et	2	sacs	d'épicerie)	à	des	

personnes	clés	de:	l'ACE,	Sport	4	Vie,	Sport	Canada,	le	Conseil	des	Jeux	du	Canada,	le	
CCES	et	Femmes	dans	le	sport.	Ils	ont	tous	adoré!	Merci,	George	pour	ta	lettre,	Véro	et	
Cathy	pour	les	adresses. 

 

C'était	une	année	de	pandémie	mondiale	sans	ballon	sur	glace,	mais	beaucoup	a	été	fait.	Un	
grand	merci	à	tous	et	espérons	que	la	saison	2021-2022	sera	meilleure. 
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2020-2021 
 Coordinateur de l’éducation des entraineurs  

Rapport	du	coordinateur	de	l’éducation	des	entraineurs	

Conrad	Morneau	

Comme	vous	le	savez	tous,	2020	a	été	une	année	très	calme	pour	le	département	coaching. 

Le	nombre	d’entraîneurs	formés	BF2	est	toujours	à	658. 

Afin	de	pouvoir	poursuivre	de	l’avant,	Tina	Locke-Setter	a	été	mandatée	et	a	produit	une	version	
en	ligne	de	l'atelier	BF2	qui	peut	être	enseignée	en	format	Zoom.	La	présentation	a	déjà	été	
traduite	et	approuvée	par	l’ACA	et	un	projet	pilote	devrait	être	lancé	prochainement.	
Félicitations	à	Tina	pour	son	travail	fantastique! 

	 

Le	nombre	d'entraîneurs	BTC	est	à	144,	une	seule	évaluation	en	2021.	Il	y	a	29	entraîneurs	qui	
ont	besoin	d'une	recertification	avant	le	1er	janvier	2022,	tous	ceux	qui	ont	déjà	20	points	PD	
seront	automatiquement	prolongés	de	5	ans,	mais	tous	ceux	qui	sont	dus	seront	avisés	par	l’ACA	
à	l'automne.	Il	est	de	la	responsabilité	de	chaque	entraîneur	de	surveiller	la	progression	de	ses	
points. 

	 

Pour	le	programme	BTE,	nous	avons	15	entraîneurs	qui	ont	suivi	la	formation,	1	est	entièrement	
certifié	et	4	n'ont	besoin	que	de	leur	évaluation	derrière	le	banc	pour	obtenir	leur	certification. 

	 

Financement	nécessaire	pour	l'année	prochaine	5000	$. 
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2020-2021 
Arbitre en chef 

Rapport	de	l’arbitre	en	chef	

Doug	Galt	

	

	

Il	n’y	a	pas	grand	chose	à	signaler	car	la	Covid	19	a	annulé	tous	les	championnats	nationaux.	Nous	
avons	été	en	contact	avec	la	plupart	des	facilitateurs	et	les	ont	encouragés	à	continuer	à	réviser	
le	matériel	afin	qu'ils	soient	prêts	à	déployer	le	nouveau	programme	de	formation. 

La	politique	de	la	loi	de	Rowan	(sécurité	contre	les	commotions	cérébrales)	sera	prête	pour	le	1er	
juin	2021.	Cette	politique	mettra	la	FBC	en	conformité	avec	la	loi	fédérale.	J'ai	examiné	le	
matériel	de	CCM	qui	a	développé	un	programme	de	banque	de	données	et	je	pense	que	nous	
devrions	regarder	pour	la	FBC. 

Je	voudrais	organiser	un	cours	pour	les	facilitateurs	sur	le	thème	de	la	gestion	des	conflits. 

Nous	avons	parlé	avec	Pascale	et	nous	demanderons	à	MNM	d'aider	à	la	conception	d'un	
uniforme	national	pour	les	officiels. 

 

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	



	 10	

2020-2021 
     Représentante des athlètes 

Rapport	de	la	représentante	des	athlètes	

Cynthia	Wever	
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2020-2021 
     VP communication et marketing  

Rapport	du	VP	communication	et	marketing	

Chad	Schneider	

Bonjour	mes	amis	du	ballon	sur	glace, 

Pour	être	honnête,	la	COVID-19	a	été	un	véritable	frein	et	j'ai	été	béni	avec	Véronique,	Cendrine	
et	Pascale	et	leurs	attitudes	et	éthique	de	travail	propices	pour	développer	de	nombreuses	idées	
et	les	mettre	en	action.	J'ai	été	en	contact	avec	eux	à	quelques	reprises	au	cours	des	derniers	
mois	pour	discuter	de	choses	sur	lesquelles	ils	travaillent,	mais	ils	ont	tout	fait	et	cela	a	rendu	ma	
position	avec	Broomball	Canada	extrêmement	facile.	Ils	me	contactent	à	peu	près	avec	des	idées	
nouvelles	et	étonnantes.	Ce	sont	eux	qui	font	le	travail	et	je	sens	que	je	les	ai	laissés	tomber	avec	
mon	manque	d’implication	ou	de	communication. 

Ils	ont	développé	et	assemblé	un	collage	d'images	pour	le	sac	d’épicerie	réutilisable	et	elles	ont	
fait	tout	le	travail	nécessaire	pour	obtenir	des	devis	pour	les	mettre	en	production.	Avez-vous	
procuré	les	vôtres	afin	de	les	vendre	ou	simplement	pour	les	donner? 

Véronique	m'a	contacté	au	sujet	d’être	l’un	des	hôtes	de	balados		et	je	suis	heureux	de	dire	que	
c'était	et	c'est	un	plaisir	d'accueillir	avec	Cameron	Muir	plusieurs	invités	à	notre	segment	
«Between	the	Pipes»,	au	cours	des	6	derniers	mois.	J'espère	que	vous	l'aimez	autant	que	moi	
j'aime	le	faire. 

Personnellement,	je	ne	me	suis	pas	concentré	sur	le	ballon	sur	glace	autant	que	je	l'aurais	
souhaité,	mais	espérons	qu'avec	le	vaccin	et	le	printemps	à	nos	portes,	nous	serons	de	retour	sur	
la	glace	pour	jouer	l’an	prochain. 
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2020-2021	
					Développement	du	sport	 

					Rapport	des	coordinatrices	du	développement	du	sport	en	communauté	
Véronique	Cayer	Larocque	

	

SITE	WEB 

Nous avons eu une réunion avec John, il y a quelques semaines avec un plan spécifique et des 
détails sur l'endroit où nous aimerions que notre site Web soit mis à jour d'ici l'été. Nous sommes 
convaincus que nous serons en mesure de vous montrer tous les changements dans les 
prochains mois. 

PROGRAMME	12	ÉTAPES 

Le programme 12 étapes est toujours utilisé et sera présenté sur le site Web. Nous en ferons la 
promotion cet été sur la page Facebook et sur le site Web, car les 12 étapes sont principalement 
utilisées pour démarrer de nouvelles ligues et seront importantes après le COVID. Nous 
trouverons également un moyen de filtrer correctement les commentaires qui y sont publiés. 

PROJETS	SPÉCIAUX 

Pour les projets des Initiatives Spéciales, nous établirons une nouvelle procédure de candidature 
et des critères pour pouvoir recevoir des fonds. Cette année, nous avons aidé 18 projets de 6 
provinces différentes. Nous avons remis un montant total de 35 100 $ en fonds et en équipement. 
Voir l'annexe B pour la liste des récipiendaires. 

OMBUDSMAN 

Nous travaillons avec LeeAnn Cupidio qui agit en tant que notre responsable du sport sécuritaire. 
Elle a passé en revue nos règlements administratifs et politiques et nous avons reçu l’acceptation 
par les P/T de sa proposition de changements. L'ombudsman est nécessaire en cas de différend 
ou de problème pouvant survenir en ce qui concerne la discipline et la conduite attendue de nos 
membres. 

AUTRE 

Plan pluriannuel: Le plan pluriannuel a été reconfiguré l'été dernier, mais devra être examiné 
après notre prochaine réunion avec Sport Canada. 
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Sacs d'épicerie: Nous avons fait concevoir et fabriquer des sacs d'épicerie pour la CBF l'automne 
dernier. Nous étions très satisfaits du produit final. Toujours disponible à l'achat via Véronique. 
(Annexe D) 

Masques: Nous avons fait un masque facial pour la FCB l'été dernier et c'était un excellent ajout. 
Toujours disponible à l'achat via Cathy. (Annexe D) 

Vidéos promotionnelles: en octobre, nous avons pu filmer trois vidéos promotionnelles pour être 
utiliser à des fins de marketing. Vous pouvez les visionner sur notre chaîne YouTube. 

SOCIAL	MEDIA	 

	

Facebook: Depuis mars 2020, nous sommes passés de 883 à 1192 abonnés. Grâce à plus de 
100 publications cette année, nous avons pu entrer en contact avec la population et promouvoir le 
sport, même en pandémie. Les concours, les jeux d’évasions et notre campagne avec Femmes et 
sport (Annexe C) figuraient parmi les favoris de nos abonnés. Nous avons également fait la 
promotion de nos athlètes HP, de la BNTFU et de nos autres programmes de la FCB. 

Instagram: Nous avons maintenant un total de 668 abonnés depuis la création du compte en 
janvier 2020. Nous continuons à nous connecter avec les générations plus jeunes grâce à cette 
application. 

Podcast: Nous avons eu 7 segments de podcasts cette année. Ce fut un grand succès! Nous les 
continuerons certainement à l'automne prochain! Notre segment de podcast le plus populaire, 
avec les gardiens de but, a été visionné 548 sur notre chaîne YouTube. 
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	

	

	



	 14	

2020-2021	
					Trésorier	 

					Rapport	du	trésorier	
Greg	Mastervick	
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2020-2021	
					Province	de	l’Alberta	

	Rapport	de	l’Alberta	
 
La saison du Covid-19 a été une révélation pour le ballon sur glace dans la province de 
l'Alberta et partout au Canada. Sans provincial, nationaux et même les Mondiaux ont été 
annulés. 
 
Edmonton et Lethbridge ont été sur la glace pendant environ 2 mois, Calgary, le centre et 
l'est de l'Alberta n'ont pas pu démarrer du tout en raison de la fermeture par le 
gouvernement de toutes les patinoires de l'Alberta. 
 
Alberta Broomball dirigé par George Paleniuk reste positif et a réservé la glace pour nos 
provinciaux en mars 2022 à Sylvan Lake. 
 
Tom Krewenchuk, Joe Fisher, Adam Pelley, Eric Haapa-aho, George Paleniuk, Wayne 
Neigel, Greg Mastervick, Gary Jones, Don Markewick et Gloria Gouthreau sont parmi les 
personnes qui méritent un grand «merci» pour avoir œuvré à la survie du ballon sur glace 
dans la province.  
 
Un merci spécial à Ballon sur glace Canada, au personnel de soutien et au conseil 
d'administration qui travaillent fort pour rester au courant des problèmes qui doivent 
encore être réglés même si nous ne jouons pas au ballon sur glace en ces temps de 
Covid. 
 
Brian Gouthreau 
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2020-2021	
					Province	du	Manitoba	

	Rapport	du	Manitoba	
	

Ces 12 derniers mois ont été difficiles pour nous tous, quelle que soit la façon dont nous 
avons été touchés par la pandémie. Tous les athlètes, entraîneurs et délégués se 
préparant pour les championnats nationaux 2020 ont été choqués par la suspension des 
compétitions nationales. Les juvéniles, notre équipe masculine et l'équipe mixte de la 
nation crie de Nelson House ont confirmé leur participation aux championnats nationaux 
lorsque ces événements seront autorisés. 
  
Avec les restrictions provinciales en place, les activités de ballon sur glace ont été 
pratiquement inexistantes pour la saison 2020-2021 au Manitoba. Avant le confinement 
total au début de novembre, les athlètes ont participé à 6 pratiques / joutes à l'aréna de 
St.Claude et Haywood. Plus de 30 joueurs inscrits, allant des juniors aux seniors, ont 
profité d'activités mixtes du 10 octobre au 4 novembre. Puis, en raison de l'augmentation 
du nombre de Covid, le gouvernement provincial a mis fin aux activités intérieures 
jusqu'au 5 mars 2021. 
  
Une fois les restrictions assouplies, Manitoba Broomball a réservé de la glace à Stride 
Place à Portage la Prairie, permettant aux athlètes de reprendre le jeu. Une fois de plus, 
des directives strictes ont limité la structure des activités. Des cohortes de 10 étaient 
autorisées à chaque extrémité de la surface de glace pour les exercices d'entraînement 
seulement. Les joutes ou les jeux amusants n'étaient pas autorisés. Vingt-neuf athlètes 
ont profité de cette occasion pour revenir sur la glace les 7, 14, 21 et 28 mars. D'autres 
poches de la province, comme la région de Glenella - Riding Mountain, se sont livrées à 
des événements de ballon sur glace. Les régions de Glenella / McCreary ont également 
un avenir prometteur avec une augmentation du nombre de jeunes. 
  
En tant que coordinateur du ballon sur glace à St.Claude, j'aimerais REMERCIER le 
programme de subventions pour le financement des projets spéciaux de nous avoir fourni 
des fonds pour acheter 20 paires de chaussures pour notre programme «sans rendez-
vous». Ce nouvel équipement sera apprécié par ceux qui ne peuvent pas acheter de 
chaussures ou ceux qui veulent essayer le sport. 
  
J'ai reçu des commentaires positifs de nos membres concernant le retour au jeu. Même 
si cette saison a été pratiquement une perte, tout le monde est impatient et impatiente de 
jouer lorsque cela est autorisé. Je crois fermement que nos adhésions augmenteront et 
dépasseront les chiffres récents. 
  
Raymond Massinon 
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2020-2021	
					Provinces	des	Maritimes	

Rapport	des	Maritimes	
 

Nous	n'avons	pas	eu	beaucoup	de	programme	cette	année,	mais	voici	nos	nombres	de	
participants: 

Hommes	adultes:	45 

Femmes	adultes:	10 

Jeunes	garçons:	0 

Jeunes	filles:	2 

Il	y	a	eu	des	périodes	de	glaces	libres	et	un	programme	pour	les	jeunes	géré	par	l'une	des	
communautés,	mais	aucun	abonnement	ne	nous	a	été	payé,	et	ces	chiffres	sont	les	suivants: 

	 

Hommes	adultes:	1 

Femmes	adultes:	6 

Garçons	jeunes:	32 

Jeunes	filles:	6 

De	plus,	un	enseignant	(3	écoles)	a	emprunté	notre	équipement	et	présenté	le	ballon	sur	glace	à	
environ	120	élèves	(mélange	inconnu). 

En	considérant	la	situation,	nous	avons	présenté	le	ballon	sur	glace	à	pas	mal	de	nouveaux	
joueurs.	Les	joueurs	de	retour	étaient	impatients	de	commencer,	mais	la	plupart	n'ont	jamais	pu	
commencer. 

Nous	avons	lancé	la	NS	Broomball	Association	et	avons	trouvé	une	personne	pour	gérer	les	
médias	sociaux.	Il	a	augmenté	notre	présence	et	nous	prévoyons	de	grandir	avec	lui	l'année	
prochaine.	Nous	n'avons	pas	eu	beaucoup	de	candidatures	(2;	lui	et	moi),	mais	certaines	
personnes	ont	accepté	de	participer,	alors	maintenant	que	nous	avons	un	conseil,	nous	
commencerons	l'année	prochaine. 

Pour	le	moment,	nous	travaillerons	aux	côtés	de	l'Association	maritime	et	nous	utiliserons	la	
NSBA	principalement	pour	le	financement	provincial. 

	 

L'année	prochaine,	nous	espérons	que	tout	le	monde	reviendra	sur	la	glace.	

Matt	Wainnman 
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2020-2021	
					Province	de	Terre-Neuve	et	du	Labrador	

	Rapport	de	Terre-Neuve	et	du	Labrador	
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2020-2021	
					Province	de	l’Ontario	

	Rapport	de	l’Ontario	
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2020-2021	
					Province	du	Québec	

	Rapport	du	Québec	
 

En ces temps de pandémie, il était malheureusement impossible pour notre province de 
pratiquer le ballon sur glace durant la majeure partie de la saison. Les activités ont été 
interdites à partir du mois d’octobre, jusqu’à aujourd’hui (15 mars). Seulement la région 
du Témiscouata a été en mesure de pratiquer le ballon sur glace durant une partie de la 
saison. 

Après une saison « fantôme » remplie d’incertitudes, nous allons être prêts pour la 
relance du ballon sur glace dès le « go » de notre gouvernement pour la pratique de 
notre sport dans les arénas. Avec du support gouvernemental, nous espérons être en 
mesure d’aider nos organisations qui auront besoin d’aide pour bien repartir leurs 
opérations avec tous les membres associés. 

Heureusement, notre podcast « 2-18 Chrono » s’est fait entendre durant toute la saison. 
Les « fans » de ballon sur glace ont pu avoir un peu de ballon sur glace dans leur vie ! 
Nous avons aussi travaillé sur un guide d’initiation pour aider les nouveaux entraîneurs 
(ou plus expérimentés) avec des entraînements, pour des équipes ou des nouveaux 
groupes de joueurs. Ce guide sera disponible publiquement et sera bilingue (français et 
anglais). 

Concernant les prochaines équipes représentantes du Québec aux prochains 
Championnats canadiens 2022, ça s’annonce quelque peut complexe pour la FQBG, 
alors que nous avons déjà des Champions provinciaux 2019 et 2020 qui s’étaient 
qualifiés pour les Championnats canadiens 2020 et 2021. La FQBG aimerait 
recommencer les processus de qualifications pour 2023 dès la prochaine saison, mais ça 
s’annonce compliqué, alors que nous avons deux différentes années d’équipe qualifiées 
qui attendent de participer aux Championnats canadiens. 

Nous avons aussi une nouvelle plateforme « Je porte plainte » qui est directement reliée 
à un système professionnel gouvernemental qui peut réellement aider les victimes de 
violence, abus, harcèlement, etc. dans le monde du ballon sur glace. 

Finalement, ça a été une année difficile pour le ballon sur glace, mais nous nous sentons 
prêts la prochaine saison et nous pensons que les gens ont très hâte que le ballon sur 
glace recommence ! 
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2020-2021	
					Province	de	la	Saskatchewan	

	Rapport	de	la	Saskatchewan	
	

Cette	année	n'a	pas	été	comme	les	autres	pour	nous,	comme	pour	vous	tous,	j'imagine.	Nous	
avons	commencé	notre	saison	à	l'automne	avec	l'espoir	d'une	saison	quelque	peu	normale,	mais	
au	début	de	la	saison,	on	nous	a	dit	que	nous	ne	pouvions	fonctionner	que	dans	des	mini-ligues	
de	50	personnes	ou	moins	et	pas	de	tournois.	Cela	a	pratiquement	mis	notre	province	en	mode	
brouillage	parce	que	tous	nos	membres	se	trouvaient	dans	toute	la	province,	et	sans	aucun	
déplacement	dans	la	province,	il	a	rendu	les	choses	difficiles	à	fonctionner	conformément	aux	
lignes	directrices.	Cependant,	plusieurs	de	nos	équipes	mineures	et	quelques	équipes	seniors	/	
mixtes	ont	décidé	de	tenter	leur	chance	sous	les	restrictions.	Nos	équipes	mineures	affiliées	sont	
allées	sur	la	glace	pour	les	entraînements	seulement,	avec	l'espoir	d'une	compétition	potentielle	
plus	tard,	et	4	équipes	mixtes	ont	pris	la	glace	à	Regina	avec	l'objectif	d'une	sorte	de	saison.	En	
raison	du	COVID	19,	notre	saison	a	commencé	un	peu	plus	tard	que	d'habitude,	mais	début	
décembre,	nous	avons	été	interrompus.	Il	n'y	avait	aucun	sport	autorisé	pour	les	personnes	de	
plus	de	18	ans,	et	absolument	aucune	compétition	d'aucune	sorte.	Seules	les	équipes	mineures	
pouvaient	s'entraîner	avec	8	joueurs	sur	la	glace	et	tout	le	monde	devait	être	socialement	éloigné	
en	tout	temps.	Avec	un	sport	d'équipe	comme	le	nôtre	avec	8	joueurs,	cela	a	rendu	la	pratique	
difficile,	et	pour	les	équipes	juvéniles	qui	ont	du	éliminé	tous	leurs	joueurs	seniors	de	plus	de	18	
ans.	Ceux	qui	se	sont	accrochés	ces	derniers	mois	ont	pu	continuer	à	s'entraîner	avec	8	joueurs	
seulement.	À	la	fin	du	mois	de	février,	nous	avons	pu	diviser	notre	surface	de	glace	comme	deux	
zones,	afin	qu'une	équipe	puisse	s'entraîner	avec	8	joueurs	sur	une	demie	et	8	sur	l'autre	sans	
interaction	entre	les	deux,	sauf	pour	les	entraîneurs,	à	condition	qu'ils	soient	socialement	
distancés	des	deux	côtés.	Encore	une	fois,	sans	compétition,	le	désir	d’être	sur	la	glace	n’est	tout	
simplement	pas	là. 

Nous	n'avons	pas	eu	de	cliniques	de	joueurs	en	raison	d'un	trop	grand	nombre	de	points	de	
contact	avec	nos	«kits»	en	prêts,	et	les	écoles	n'autorisant	aucun	groupe	de	l’extérieur,	ni	aucun	
sport	en	général	dans	les	écoles.	Nous	avons	donc	suspendu	notre	programme	de	prêt	de	kit	/	
clinique	de	joueur	jusqu'à	l'année	prochaine.	Nous	prévoyons	de	mettre	à	jour	certains	de	nos	
kits	de	prêt	afin	que,	lorsque	nous	serons	à	nouveau	d’être	opérationnels,	notre	équipement	soit	
en	meilleur	état. 

Il	n’y	avait	pas	de	cliniques	d’entraîneurs	ou	d’officiels	cette	année,	mais	je	pense	que	s’il	y	avait	
quelque	chose	de	disponible	virtuellement,	nous	aurions	eu	des	gens	présents.	À	l'échelle	locale,	
l'Association	des	entraîneurs	a	fait	un	excellent	travail	en	organisant	de	nombreux	cours	virtuels	
pour	que	les	entraîneurs	restent	engagés	et	gagnent	des	points	de	perfectionnement	
professionnel.	Les	deux	officiels	que	nous	avions	inscrits	cette	année	ne	l'ont	fait	que	pour	aider	
la	ligue	mixte	qui	n'a	couru	que	deux	dimanches	cette	saison. 

Nous	prévoyons	d'organiser	quelques	webinaires	le	mois	prochain	sur	la	nutrition	sportive,	les	
suppléments	sportifs	et	les	commotions	cérébrales. 

Espérons	que	cet	été,	nous	pouvons	planifier	comme	d'habitude	de	retourner	sur	la	glace	à	
l’automne	et	être	en	mesure	d'assister	à	une	sorte	de	compétition	l’an	prochain. 
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2020-2021	
					Territoire	du	Nord	Ouest	

	Rapport	du	TNO		
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2020-2021	
					Territoire	du	Yukon	

	Rapport	du	Yukon	
	

À	l’arrivée	du	COVID-19	au	Canada	en	mi-mars	2020,	les	changements	suivants	se	sont	déroulé	
entre	mi-mars	et	l’automne	de	2020	au	YBA: 

• Joutes	de	fin	de	saison	&	série	éliminatoire	de	fin	de	saison	2019-2020	n’ont	pas	été	
complétés	

• Tournoi	ballon	sur	glace	hors-ville	a	été	annulé	
• Aucune	clinique	offerte	pour	jeunesse	(ie:		Lace	to	the	Top)	
• Aucune	utilisation	du	centre	de	sport	(patinoire)	du	YBA	
• Aucuns	emprunts	d’équipements	de	ballon	sur	glace	

 
La	saison	2020-2021	de	ballon	sur	glace	du	YBA	a	débuté	en	novembre	2020	sans	difficulté,	en	
partie	dû	au	fait	que: 

• le	YBA	a	pu	retenir	un	taux	d’enregistrement	de	ses	membres	comparables	aux	années	
précédentes	

• le	YBA	a	son	propre	centre	de	sport	(patinoire),	qui	se	trouve	à	l’extérieur,	donc	éliminant	
les	risques	de	transmission	de	COVID-19	

• le	Territoire	du	Yukon	avait	très	peu	de	cas	de	COVID-19	et	aucune	transmission	
communautaire	du	COVID-19	à	ce	temps	même	
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Annexe	A	:	Équipes	nationales	
Équipe	nationale	masculine	

																																			 	

Équipe	nationale	féminine	
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Équipe	nationale	mixte
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Annexe	B:	Récipiendaire	des	projets	spéciaux	
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Annexe	C:	Campagne;	Elle	a	tout!	
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Annexe	D	:	Masques	et	sacs	

																		 	

	

																																								
	


